



Les ÉCONOMISTES ATERRÉS

Conférence - débat

« Nouvelles politiques économiques en Amérique latine : le modèle néolibéral n'est pas une fatalité ! »

Les pays d'Amérique latine ont subi lors des années 1990 une répétition de crises financières et monétaires qui avait remis en cause le « Consensus de Washington ». Ce consensus était notamment établi entre le FMI, la Banque mondiale et les autorités états-uniennes et faisait de la libéralisation financière et de la dérégulation des économies la clé des « politiques de développement ».

Depuis les années 2000, plusieurs pays d'Amérique latine ont cherché à développer des politiques économiques différentes, que l'on peut qualifier d'hétérodoxes et qui visent à atténuer les risques d'instabilité d'origine externe et à soutenir la croissance économique.

Lors de cette conférence, le cas équatorien sera placé au centre de la discussion. Le gouvernement de Rafael Correa s'illustre par sa volonté de réhabiliter la capacité du politique à transformer la société et à mener des politiques économiques volontaristes.

Le modèle néo-libéral et les politiques d'austérité ne sont pas une fatalité !

Les expériences menées de l'autre côté de l'Atlantique peuvent-elles servir de modèle pour la France et l'Europe, aujourd'hui enfermées dans des politiques d'austérité suicidaires ? Quels sont les instruments à disposition des gouvernements ? Quelles sont les marges de manœuvre pour discuter avec les institutions financières internationales ?

Pour répondre à ces questions, nous organisons une

Conférence-débat

Le Mardi 17 mars 2015 de 19h à 21h

(Entrée libre et gratuite)

Salle des mariages de la Mairie du 14^{ème} arrondissement

2, Place Ferdinand Brunot, Paris

Métro : Mouton Duvernet, ligne 4.

Bus : 28, 38, 68.

Stations Vélib' N° 14032, 14008

Avec :

- **Pedro Paez**, économiste, Président de l'autorité de concurrence en Équateur. Pedro Paez a été ministre de l'économie et a dirigé la Commission présidentielle sur la nouvelle architecture financière régionale en Amérique latine. Il a été membre de la Commission Stiglitz des Nations Unies sur la réforme du système monétaire international.

Le débat sera animé par : **Jean-François Ponsot**, membre du CA des Économistes atterrés, Maître de conférences à l'Université de Grenoble et **Jonathan Marie**, membre du CA des Économistes atterrés, Maître de conférences à l'Université Paris 13.

(Il sera filmé et mis en ligne comme les autres conférences.)

Vous pouvez retrouver l'annonce sur notre page [Facebook](#)

D'ici là, retrouvez les analyses et positions des « atterrés » sur le sujet dans les chroniques et articles de notre [site](#)